

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SÁBADO 14 DE JULIO DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 46, 8 de Junio.

Márgenes del Elba 18 de Mayo.—Concuerdan todas las cartas particulares del Brabante y de Holanda en decir que los armamentos en los puertos del norte de la Francia y de la Holanda se hacen con duplicada actividad, después de haber estado Bonaparte en Anveres y en los puertos holandeses. Expidiose un correo al rey de Holanda para intimarle perentoriamente el ir segunda vez á presencia de su hermano á Anveres. Observose que Napoleon en el tiempo que allí estuvo trabajaba en su gabinete solamente con sus hermanos Gerónimo y Luis, y con el ministro de la Marina. Hácese trabajar en los arsenales de día y de noche, y todos los días recibe el rey relaciones circunstanciadas de los progresos.

Quando Napoleon estaba en Anveres enviaronse correos á Petersburgo, Stoekolmo y Copenhague, para informar á estas cortes de los grandes planes marítimos que Napoleon se propone executar este verano.

Harwich 6 de Junio.—Dícese que los Holandeses estan hoy en tal estado de irritación, que se hallan perfectamente sazoados para sublevarse. Los mas considerables negociantes se disponen para emigrar

En la Holanda corre que las hostilidades entre la Francia y la Rusia estan en vísperas de començar, y que es tan poco amado el emperador Alexandro que es de esperar tenga la misma suerte que sus antecesores.

Acaba de cometerse el horrible atentado de querer asesinar al Duque de Cumberland hijo del Rey. Entre dos y tres de la noche fué asaltado en su propia cama por un page que tenia habia siete años, de nacion italiano, llamado *Selis*. S. A. R. recibió considerables heridas. El asesino se mató á sí propio aquella misma noche.

PORTUGAL.

Noticias transmitidas de Puebla (cuartel general de Carrera poco distante de Ciudad-Rodrigo) en data de 21 de Junio.

Ha habido todos estos dias combates mas ó menos fuertes junto á Ciudad-Rodrigo. Los enemigos estan atrincherados en el monte de S. Francisco, y trabajan todos los dias en hacer parapetos y otras obras de fortificacion. En el dia 17 quisieron establecerse en el arrabal ó baxada de dicho monte: hubo un fuego muy activo, trabajando con grande acierto la artillería de la plaza: los enemigos fueron rechazados con pérdida considerable, calculándose esta en mas de 400 hombres entre muertos y heridos.

Tambien han intentado por varias veces cortar el puente de piedra que aquella plaza tiene sobre el rio, y siempre han sido rechazados.

Ya les llegó la artillería gruesa, mas hasta ahora no la han colocado (*).

De Serradilla participan en data de 22 del pasado que los enemigos tienen 60 enfermos en Salamanca, divididos en dos hospitales, en ellos reyna una gran mortandad, lo que ya les inquietaba. Todos los dias les llegaban nuevos heridos. Reforzaron con algunas tropas los puestos de Baños y Perales, tal vez con el intento de abrir comunicacion con el cuerpo de Regnier: éste tiene alguna tropa en Cáceres y en Truxillo; mas por ahora no se ha adelantado. (*Gazeta de Lisboa.*)

(*) En el número siguiente se insertarán noticias mas extensas acerca de esta plaza.

Tarragona 26 de Mayo.

D. Ramon Ansotegui, con fecha de 24 último, dice al Excmo. Sr. D. Enrique O-Donell lo que trasladamos.

“Excmo. Sr.—Á deshora de la noche última ha fondeado en este puerto el Pingue ibicenco Jesus Maria y Josef, del patron de aquella matrícula Josef Ferrer, y que dió la vela de aqui en lastre, y con 10 pasageros con sus respectivos equipages destinados á aquella isla el dia 19 del corriente, y al siguiente dia 20 fué apresado á la altura de los Alfaques por un xaveque corsario frances armado con 4 cañones, y como unos 86 hombres de tripulacion y guarnicion; y despues de haberle saqueado los enemigos todo su equipage, entre el qual llevaban como unos 800 duros, que todo lo conduxeron ó traspardaron al corsario con el patron, tres de sus marineros y un pasagero, y marinados por 8 de los enemigos se dirigieron para Barcelona, en cuya cercanía á causa del viento contrario fondearon sobre el rio Llobregat la mañana de ayer; y á cosa de las 4 de la tarde tuvo nuestra gente y pasageros la bizarria de levantarse con cuchillo en mano y un sable, con lo que consiguieron apoderarse del buque y conducirle á este puerto, despues de haber muerto á 4 de los enemigos y haber rendido heridos á los otros 4, cuyos prisioneros por la orden verbal de V. E. los entregué al capitan de la guardia del hospital militar de la Rambla.

“Por parte de los nuestros solo parece hubo 4 heridos de corta consideracion, excepto el religioso del Carmen descalzo Fr. Magin de la Madre de Dios, que le cortaron parte de la mano derecha, por cuya situacion se condujo tambien al hospital de oficiales frente los Capuchinos, donde se halla.

“Todo lo que participo á V. E. para su conocimiento. Dios guarde á V. E. muchos años. Tarragona 24 de Mayo de 1810.—Excmo. Sr.—Ramon Ansotegui.—Excmo. Sr. Don Enrique O-Donell.”

Ayamonte 18 de Junio.

Á 5 del presente mes llegó un correo frances de Madrid á Sevilla, donde ya faltaban tres. Dice que en la víspera de su partida habia salido José Bonaparte con dos divisiones para Valencia; sin embargo las cartas particulares contradicen esta noticia, diciendo unas que su viage es á la Andalucía, otras á Extremadura y otras á Burgos.

El Mariscal Mortier está con tercianas, mandóse que no tocasen las cajas de su guardia, ni las campanas de la parroquia de S. Bartolomé que está inmediata á su casa. Las tropas del 5.º cuerpo que el comanda suben poco de 600 hombres inclusa la division de Aremberg, y ocupan actualmente Gerena, S. Lucar la mayor, Olivares, Benacazon y Umbrete.

Santiago.

PROCLAMA,

que el Mariscal de Campo Don Francisco Xavier de Losada Pardo de Figueróa, Señor de Fol, dirige á sus Compatriotas.

Vecinos de la ciudad de Santiago, y demas habitantes del reyno de Galicia:

Las repetidas pruebas que me teneis dadas, y la que acabais de manifestarme por mi llegada á esta, son un verdadero testimonio de la estimacion que os debo, á la que con los mayores sacrificios nunca podré corresponderos. Mi corazon se llena de júbilo al contemplarme entre mis Compatriotas, en los que fundo mi confianza para poder desempeñar la comision que el Excmo. Sr. Marques de la Romana ha puesto á mi cargo; que no se dirige á otro objeto que á la felicidad de este Reyno, cuya localidad, con algunos esfuerzos, lo hace inexpugnable: para conseguirlo debemos todos contribuir y mirar con desprecio nuestras vidas é intereses. Con harto sentimiento mio habeis sufrido el yugo del Tirano, y teneis experiencia de quan duro es: la Galicia ha sido sepultura de muchos centenares de sus satélites, que inundaron el Reyno, y tendrá el lugar que se merece en la historia; si se atreviesen á pisar otra vez este hermoso suelo, estemos preparados, y dispongamonos á rechazarlos; que asi lo espera de vosotros vuestro Compatriota. = Losada. (16 Julio 1810.)